

# 集義の星

しゅうぎのほし  
～LOVE & JUSTICE～

本渡北小学校  
学校通信  
令和7年3月17日  
文責・木村純一

19

第18号から連続して第19号発行となりました。第18号に続きどうしてもお伝えしたい子どもたちの様子です。

## ～卒業・進級に向けて～ 6年生が卒業式練習をがんばっています

本渡北小HPトップページはこちら→  
学校通信がカラーで閲覧できます→  
「いいね」を押すと校長が喜びます→



6年生は卒業式練習をがんばっています。各教室での練習の声は校長室まで届いています。体育館での全体練習もすごくがんばっています。かつてたっぷりの時間をかけて繰り返し練習をした時期があります。今は限られた時間での練習になりますから、子どもたちの意識が、集中力が大切です。卒業に向けて、がんばっていこうとする6年生の意欲の高まりを感じます。

卒業生入場、卒業証書授与、お別れの言葉、卒業生退場では、6年生はお客様に顔を見せますが、その他の時間は背中を見せることになります。難しいですが、その背中でも集中している姿を見せてほしいと思っています。

ここまで、本渡北小をリードしてくれた6年生です。運動会に始まり、多くの学校行事を大成功に導いてくれました。委員会活動等地道な活動もしっかりやり遂げてくれました。委員会活動では、活動をしながら感じたことを声に出し次年度に向けて新しい改革を加えてくれました。本渡北小がもっといい学校になるための種をたくさんまいてくれました。この種に水をやり、大きな花が咲かせられるように、5年生以下の子どもたちが4月から引き続きがんばってくれると期待しています。

また卒業式予行練習には5年生も参加しました。本番は5年生は出席しないため、予行練習は5年生が6年生を見届ける最後の機会となります。6年生の姿を目に焼き付けて、自分の6年生としての姿に反映させてほしいなあと思います。



## ～卒業・進級に向けて～ 5年生が6年生の意思を受け継ぐ



6年生が1年間続けてきた朝のボランティアを5年生が引き継ぎました。朝、自分たちできれいにすべき場所を見つけて取り組んでいる姿に頼もしさを感じています。

5年生の3学期は、6年生のゼロ学期と言われます。6年生としての準備はもう始まっています。と言うかむしろゼロ学期のクライマックスを迎えていました。

## ～卒業・進級に向けて～ ステキな出来事

がんばっているのは6年生、5年生だけではありません。1年生から4年生までの子どもたちもがんばっています。先日、数日にかけて、漢字計算大会ダブルパーフェクト賞表彰式で教室を回り、子どもたちに進級に向けてのメッセージを贈りましたが、話を聞く姿、態度に意識の高まりを感じます。春って伸びる時期なんだなあと思います。それぞれの学年、進級に向けてがんばってほしいと思います。

こんなことがありました。登校の際に気分が悪くなった子がいます。正門前の私に知らせてくれた子がいました。教えてくれた場所に急いで行くと、地域の方と一緒に登校班長をはじめ、同じ班の子どもたちが心配そうに見守っていました。教えてくれた人、見守ってくれた人、困っている人をそのままにしない、とても大切なことだと思いました。



# 集義の星

しゅうぎのほし  
～LOVE & JUSTICE～

本渡北小学校  
学校通信  
令和7年3月12日  
文責・木村純一

18

第17号から間隔を空けずに第18号発行となりました。皆様にどうしてもお伝えしたい内容です。ご一読ください。

## ～地域とともにある学校～ 第3回学校運営協議会

本渡北小HPトップページはこちら→  
学校通信がカラーで閲覧できます→  
「いいね」を押すと校長が喜びます→



3/4(火)、第3回学校運営協議会を開催しました。学校運営協議会は、学校経営等について、協議をする会です。地域の方に協議会委員として入っていただき、学校経営の承認や学校教育活動に関する評価等をいただきます。学校からは教職員や保護者の評価結果を提示したり、教育実践の紹介をしたりします。日頃より愛情を持って子どもたちを見守っていただいている委員の皆様からはいつも建設的な意見をいただき、それを生かしながら学校教育活動を展開しているということです。

今回、第3回学校運営協議会には、児童代表が学校運営協議会に参加しました。生活安全委員長、生活安全副委員長、ボランティア委員長、ボランティア副委員長の4人が参加し、委員会の活動等についてプレゼンをし、その後はグループ協議にも参加し、意見交流をしました。

私は、会の冒頭に子どもたちが実際に立派な自作のプレゼントを行った時点で、こんなことを思いました。本渡北小がめざす教育のゴールはこんな6年生の姿そのものかも知れないと言うことです。6年生はこう言いました。「私は去年6年生を見て、あなりたいと思いました」と。つまり昨年の6年生を目標にしてがんばることで、昨年の6年生ががんばった成果があるので結果は自ずと上乗せされ、ひとつステップアップします。それを繰り返すことで、本渡北小はもっとよい学校に進化していくということです。

また本渡北小は、学校運営協議会と推進の原動力の両輪と言われる地域学校協働活動がとても充実しています。いつも地域のどなたかが学校に来て子どもたちのサポートをしていただいている学校です。本当に幸せな学校です。もちろん子どもたちのサポートをいただくのですが、地域学校協働活動は子どもたちにとっても教育効果があり、地域にとっても貢献がある、という双赢の関係を理想としています。

3/6(木)は4年生の「つなしの会」にてすべての児童に色紙の贈呈をいただきました。そのお礼に、子どもたちは1年間学んだことをプレゼンしたり、心を込めて歌を歌ったりしました。子どもたちの拍手に包まれ、体育館をあとにしたのですが、玄関に向かう廊下で、「涙が出て」とハンカチを出されていました。子どもたちの一生懸命の姿に感動していただきました。実は「子どもたちから元気をもらった」と言っていただくことが多くあります。それも地域に貢献することのひとつかと思います。

話を学校運営協議会に戻しますが、委員の皆様からは、「子どもたちの立派な姿に感動した」等のあたたかい感想をいただきました。本渡北小はまだまだのびしろがあるなあと思いました。子どもたちががんばる、職員ががんばる、保護者(PTA)の皆様の力添えをいただく、地域の皆様の力添えをいただく、そして私たちは関係機関(教育委員会等)も含め五者と呼びますが、この五者がさらに連携を深めていくことにより、相乗効果をもたらし、想像以上の成果が生まれるという期待感を抱きました。そんなステキなゴールを思い描き、これからも本渡北小は前へ前へと歩みを進めています。これからもどうぞよろしくお願ひします。

## ～地域とともにある学校～ 地域見守り隊感謝状贈呈式

3/5(水)、地域見守り隊感謝状贈呈式をPTAの皆様に計画していただきました。今回は代表の方に感謝状を贈呈しました。各地区で感謝状を贈呈させていただくことになっております。上の学校運営協議会の記事ともリンクするのですが、本渡北小は地域の皆様のあたたかい多岐にわたる支援をいただきながら、子どもたちの成長を見守ることができます。子どもたちの安全を見守っていただき、ありがとうございます。



# 集義の星

本渡北小学校  
学校通信  
令和7年3月5日  
文責・木村純一

17

A horizontal banner with a background of yellow circles. The text on the left reads "自治の力を育む" and "第2回児童総会、6年生に感謝です". The text on the right reads "本渡北小HPトップページはこちら→" and "学校通信がカラーで閲覧できます→". A QR code is on the far right.

2/27(木)は「第2回児童総会」でした。すばらしい児童総会でした。委員長の活動報告、そしてテーマを絞った協議、受け答え、計画委員の進行や動き、どれも立派なものでした。子供たちの自治の力を育むさらなるステップアップだったと思いました。

2/27(木)は「第2回児童総会」でした。すばらしい児童総会でした。委員長の活動報告、そしてテーマを絞った協議、受け答え、計画委員の進行や動き、どれも立派なものでした。子供たちの自治の力を育むさらなるステップアップだったと思いました。

また先日、数名の委員長が校長室に相談に来てくれました。考え、工夫して実行する、とてもいいことだと思います。もっとこうした方がいいんじゃないかと、6年生を中心に変更を加えてくれました。来年度、新6年生、新5年生が、この変更を実行してくれます。



6年生、考えててくれて、ありがとうございました。そして新6年生、新5年生のみなさん、よろしくお願ひします。本渡北小の新しい伝統となるようにがんばってください。自治の力、子どもたちの未来に必要な大切な力だと思います。自分で考えて、実行する力、育てていきたいと思います。新6年生、新5年生のみなさん、さあ、準備を始めましょう。

## 自治の力を育む 縦割り班対抗クイズ大会と送別遠足

2/28(金)は、送別遠足でした。数日前から、担当の先生と天気を心配していました。本当に実施できてよかったです。遠足に先立ち、校内で縦割り班対抗クイズ大会を実施しました。全校児童を28班の縦割り班に分けて、1-14班が教室を回ってのクイズスタンプラー、15-28班は体育館での○×ゲームにチャレンジします。後半は交代が進行します。すばらしいことです。さらにクイズスタンプラーも、タブレットのチャット機能い、ゴールと同時に放送で紹介するなどライブ感あふれるクイズスタンプラーでした。

本当にすばらしい取組でした。計画当初廊下歩行の収拾が付かなくなるのでは等の懸念事項がありましたが事前指導が行き届き非常に整然と移動もできました。計画した委員会の子どもたちと先生、そして縦割り班をリードする高学年、さらに1-4年生の、自覚がもたらした大成功だったと思います。見ていて、とても気持ちのよいものでした。

その後、運動場に集合し、西の久保公園へと出かけました。実に快晴の気持ちの良い遠足でした。6年生との思い出作り、今のクラスメート、担任の先生との思い出作りができた一日でした。

昔の遊び体験、お世話になりました



3/3(月)は1年生の昔の遊び体験に、28人ものMTT(マイタウンティーチャー)に来ていただきました。子どもたちは実際にたくさんの遊び、たくさんの学びを体験することができました。本当にありがとうございました。

6年間の学びの集大成  
卒業式練習が始まりました



卒業式練習が始まりました。6年生の、6年間の学びの集大成です。しっかりした態度で卒業式に迎えるよう頑張っています

PTA総会あいさつでも触れましたが、2/14(金)、天草本渡ライオンズクラブ様より簡易テントを寄贈いただきました。本当にありがとうございました。大切に使わせていただきます

ライオンズクラブの皆様、ありがとうございました  
天草を渡ライオンズクラブ  
テントを寄贈いただきました



# 集義の星

しゅうぎのほし  
~MEIEI~E

本渡北小学校  
学校通信  
令和7年2月21日  
文責・木村純一

# 16

～お世話になりました～

## 授業参観・講演会・PTA総会・懇談会

本渡北小HPトップページはこちら→  
学校通信がカラーで閲覧できます→  
「いいね」を押すと校長が喜びます→



2/15(土)は、授業参観、講演会、PTA総会、懇談会と大変お世話になりました。講演会では「成長期の子どもの運動と食事」という演題で長島 未央子(KAGO食スポーツ)様に講話をいただきました。「食と体作り」について、非常にわかりやすいお話をでした。ありがとうございました。

またPTA総会では次のようなあいさつをさせていただきました。「4月のPTA総会で私はこんなことを話しました。『家庭や学校がどんなアプローチをするのかで成長の度合いは大きく変わっていきます。私は子どもたちができることはどんどん子どもたちにさせてほしいし、適度な負荷も与えてほしいと思います。家庭でもできることはさせてほしいし、適度な責任も負わせてほしいと思います。その積み重ねが、よりよい成長につながると考えています。』また『ご飯が食べられるのは当たり前じゃないし、清潔な服が用意されていることも当たり前じゃないし、生活する家があることも当たり前じゃないと思います。子どもたちには、そのことに感謝させてほしいし、保護者の皆様はそれを子どもに伝えていただきたいと思っています。』とも話をしました。本日の授業参観はいかがでしたでしょうか?子どもたちの成長を、感じることはできましたでしょうか?子どもさんの成長は保護者の皆様と学校職員の良好な関係でより多くの効果があると思っています。本当にありがとうございました。さて、1年間の子どもさんの成長はいかがでしょうか?子育てにはいろいろな苦労があり、なかなか思い通りにいかないこともあったかと思います。それも含めて、子育ての日々なのだと思います。それも含めて、子どもさんの成長につながっていくことだと思っております。本渡北小の62人の教職員も、子どもたちの健全な成長を願い、指導を続けて参りました。中にはご心配をおかけしたこと也有ったかと思います。それも含めて、本渡北小の教育活動を温かく見守っていただき、本当にありがとうございました。本渡北小は、これからも、保護者の皆様と同じ目線で、子どもたちの成長を応援していきたいと考えています。

PTA活動につきましても、多くの活動を実施していただきありがとうございました。特に、鶴田会長はじめ、PTA執行部の皆様には、1年間を通して大変お世話になりました。そしてこれからもどうぞよろしくお願ひいたします。」



## リーディングDX公開校内研修を開催しました

2/17(月)は、リーディングDX公開校内研修を開催しました。本来授業作りの研修等校内で実施する校内研修を本校以外の先生たちにも参加を呼びかけ実施するものでした。当日は3年生で研究授業を公開しました。子どもたちの緊張しつつもいつも通りの一生懸命のがんばりを、たくさんの参観者に見ていただきました。タブレット等ICT活用を教科の特性や実態に応じて活用していくことがこれから授業作りに求められています。また当時は天草市のリーディングDX推進事業をサポートいただいている佐藤准教授(信州大学)に講話をいただきました。リーディングDX推進の中、あらためて学ぶものが多くありました。これの学びを子どもたちとの授業作りに生かしていきたいと思います。



～地域学校協働活動、MTT(マイタウンティーチャー)～  
MTTの皆様、いつもありがとうございます

頻繁に紹介させていただいていますが、MTTの皆様、本当にありがとうございます。5年家庭科ミシンのサポート、4年総合「生命の大切さ」、そしてクラブ活動におけるさまざまなサポートと、たくさんのサポートをいただきました。サポートに入っていただくことにより、どれだけ子どもたちの学びが充実しているか、感謝の気持ちでいっぱいです。たくさんのシーンをホームページに紹介しています。



# 集義の星

しゅうぎのほし  
～EIE～

本渡北小学校  
学校通信  
令和7年2月7日  
文責・木村純一

15

～1年生がとてもがんばりました～

## 新入児童体験入学を実施しました

本渡北小HPトップページはこちら→  
学校通信がカラーで閲覧できます→



1月31日は新入児童体験入学を実施しました。新入児童のために、学校の様子を伝える、体験してもらうという目標を掲げ、1年生はこの日のために準備を進めてきました。すばらしいがんばりでした。うまくいかなかったこともあったかもしれません。しかしそれもまた学びです。このような経験を重ねて1年生もまた2年生へと進級する準備を進めるのだと思います。

新入児童のみなさんにとっでも、本渡北小の様子を知る貴重な機会になったと思います。



また新入児童の保護者の皆様には私から次のような話をしました。「私はこの仕事をしております、感心するのは、子どもの成長する力です。なかなかできなかったことが、あるときできるようになることがあります。それはもちろん、そこに至るまでの教師、そして保護者の皆様の粘り強い働きかけがあります。私たちは子供たちの成長を願って日々の指導を行います。それは保護者の皆様も同じだと思います。つまり保護者の皆様の願いと私たち職員の願いが一致したときにより子どもの成長が期待できる、と思っています。

私たち職員は子どもと接するときに、果たしてあげる方がいいのか、と言うところに留意をします。その判断基準となるのは、この子の将来を考えたときに、してあげることがその子の成長へつながるかどうかと言うことです。今のものさしだけではなく、少し先の未来を見据えたものさしで確認をすることです。子どもの未来と一緒に考えながら、子どもの成長を見守っていけたらと思っています。

また子どもは頻繁に成長の姿を見せると言うことでもありません。なかなか思った通りにできないときも、成長へのエネルギーを蓄えている時間と考えていただければと思います。

新入学を前に、保護者の皆様も期待と不安が入り交じった状況であると思います。私たちが子どもの成長を願う気持ちは、保護者の皆様と同じです。私たちは保護者のみなさんと連携をとりながら子供たちの成長を支えていきたいと考えています。」

新入児童の保護者の皆様、子どもさんが入学されることをお待ちしています。どうぞよろしくお願ひします。

## ～6年生がなりたい自分って？～ 新入生体験入学・保護者説明会

他校なので写真は撮影しておりませんが、6年生は本渡中学校の新入生体験入学・保護者説明会に参加してきました。本渡中学校生徒会の

みんなの進行、説明等が立派でした。私はその姿に6年生の3年後の姿を思い描きながら、その様子を観ていました。大切な大切な一步を踏み出すことになります。どんな自分をめざすのか？今の時点で目標を描いて、小学校生活の残りの日々を過ごし、そして4月の進学を迎えましょう。

## 薬物乱用防止教室

2月3日は「薬物乱用防止教室」でした。天草保健所より講師の先生に来ていただき、わかりやすく話していただきました。自分の健康に留意して生活するということはとても大切なことです。自分の健康を維持しつつ夢に向かってがんばってほしいです。

MTT（マイタウンティーチャー）、  
ありがとうございます



2月3日も、MTTの皆様に来ていただきました。5年家庭科、ミシン使用のサポートです。私も経験がありますがミシン使用の際はトラブルメンテナンスに追われ、子供たちの作業ははかどらず、という苦い思い出があります。本当にありがとうございました。

←「北っ子かべしんぶん」子供たちへメッセージを届けるツールとして、発刊しました。HPで閲覧ください。



# 集義の星

しゅうぎのほし  
～IEIEIEIE～E

本渡北小学校  
学校通信  
令和7年1月16日  
文責・木村純一

14

～3学期の初めに～

なりたい自分をはっきりと決める

本渡北小HPトップページはこちら→  
学校通信がカラーで閲覧できます→



3学期が始まりました。始業式では校長から次のような話をしました。

『3学期が始まります。まずは新年のあいさつをします。本渡北小のみなさん、あけましておめでとうございます。冬休みはどんな生活をしましたか。校長先生が「みんなにがんばってほしいことは一つです。たったひとつです、覚えてください。そして必ず守ってください。」と言って話したこと覚えていますか?なんでしたか?それは、「自分の生活を自分でコントロールすること」でした。朝起きる時間、夜寝る時間、インターネットやゲームをする時間、自分でコントロールできましたか?

3学期です。あと3ヶ月で、今の学年がおわります。今のクラスの先生と友だちとすごすのもあと3ヶ月です。これまで今のクラスで先生や友だちとがんばってきたと思います。ではおたずねします。あなたが、なりたい自分はどんな自分ですか?きつくてもあきらめない自分ですか?友だちを大切にする自分ですか?家庭学習をきちんとする自分ですか?自分がこうなりたいとはっきり決めることが大切です。このあと3学期のめあてを立てると思います。そのときは、なりたい自分を意識してめあてを考えてみましょう。そして、ときどき、なりたい自分に近づいているか、確認をするようにしましょう。

校長先生はひとつめあてを立てました。それは、みなさんに「がんばれ」というメッセージを送ると言ふことです。校長先生は、こうやって始業式や終業式で話をします。1年間に6回しかありません。そこで、壁新聞を作ることにしました。時々、こうやって壁新聞を作り、みなさんに「がんばれ」のメッセージを送ります。教室のどこかに貼ってくれたらうれしいです。それを担任の先生と時々見て、できているか、確認をしてほしいと思います。

3学期は、あっという間に終わります。今度しようと後回しにしていたら、あっという間に3月が終わります。やると決めたことを今、しっかりとがんばってください。』

～1学期も2学期も始業式も終業式も～

代表児童の発表が立派でした

3学期発表の記事は  
コチラ→



本渡北小では、始業式、終業式で、代表児童が学校生活を振り返り、または新学期を前に、自分の目標等を発表します。毎回とても立派な発表です。人前で話す、またリモートで総勢800人に自分の思いを届けると言うことはなかなか緊張するものです。しかし、毎回、立派な発表ができます。とてもすばらしいことです。発表の内容は、ホームページの方に掲載していますのでご覧ください。

この3学期の始業式の代表の3人もとても立派でした。また各学級で子どもたちは自分の目標を決めたと思います。目標達成のためにがんばってほしいと思います。



～幼保小連携で子どもの育ちを見守る～  
架け橋会お世話になりました

架け橋会の記事は  
←コチラ



冬休みに「架け橋会」を開催しました。架け橋会とは、本渡北小学校区にある幼稚園・保育園との連携の会、子どもたちの育ちを見つめる会です。子どもたちの健全な育ちのための支援の在り方等を協議しました。保育園、幼稚園、小学校、それぞれの立場で意見を出し合い、連携を深めるよい機会となりました。

また、1年生と園児の交流、5年生が出向いての交流学習等、日頃よりさまざまな形で交流を進めているところです。保育園、幼稚園の皆様、これからもどうぞよろしくお願ひします。

# 集義の星

しゅうぎのほし  
～EIE～E

本渡北小学校  
学校通信  
令和6年12月24日  
文責・木村純一

13

本渡北小HP  
トップページは  
こちら→  
カラーで  
閲覧できます→



## 2学期も大変お世話になりました

終業式で子供たちに伝えたことは次のことです。

「学校の1年間で一番長い2学期が終わります。思い浮かべただけでもたくさんの学校行事があり、学年での行事もたくさんあったと思います。校長先生は、みんなががんばっている姿をたくさん見ることができてとてもうれしかったです。またあなたたちは、朝の正門前で、授業を観に行ったとき、あるいは休み時間によく話しかけてくれます。話しかけるためにはコミュニケーションの技術が必要になるので、みなさんにはコミュニケーションの技術を持った人がたくさんいて、とてもいいなあと思っています。

校長先生は2学期の始業式でがんばってほしいことを3つ、お話ししました。今から1つずつ読み上げるので、自分の心の中でできたかどうか振り返ってください。1つ目は「自分にできることをしっかりがんばる」ことでした。どうですか?がんばることができましたか?本当はもっとできるのに、これくらいでいいかと油断してしまうことはありませんでしたか?2つ目は「考えながら聞く」ことでした。今、校長先生の問い合わせに、私はこう思うなあ、と考えながら聞いている人はOKだと思います。授業中、先生に急に聞かれてもらちゃんと答えられる人はOKだと思います。難しいけど自分を鍛えてくださいね。3つ目は「友達を大切にする」ことでした。友達ともめるとかもったいなくて、そういうのは自分のコントロール次第でどうにでもなると話しました。どうです?友達ともめそうになるピンチを防ぐことができましたか?

明日から冬休みです。校長先生が、みなさんにがんばってほしいことは1つです。たったひとつですから、覚えてください。そして必ず守ってください。人は関係ありません、自分でやると決めたら1人でできることです。それは、「自分の生活を自分でコントロールする」ことです。朝起きる時間、夜寝る時間、インターネットやゲームをする時間、自分でコントロールしましょう。コントロールするということは、する前に30分でやめるとか決めてそれを守るということです。もしどうできなかったらどうしてできなかつたのか振り返り、次の日は修正できるというのも大切ですね。必ずがんばってください。

## 学校運営協議会のお礼

12/18は学校運営協議会を開催しました。参加いただきありがとうございました。私は本渡北小は、地域の皆様の応援なくしては現在の教育活動を展開できないと考えています。毎日のように学校にサポートに来ていただくMTT(マイタウンティーチャー)の皆様のおかげで、子供たちの学習環境はよりよりもになっていると考えています。

学校運営協議会では「子供たちの学びの様子」を観ていただきました。たくさんのお褒めの言葉をいただきました。子供たちの生活がよりよいものとなるようこれからもがんばっていきます。

## ホームページランキング

2学期の「いいね!」のランキングは右表のとおり(12/18現在)です。たくさん見ていただき、ありがとうございました。アクセス数も4月150000だったカウントが207000、9ヶ月で50000を超えるアクセスをいただきました。本当にありがとうございました。これからも子供たちのがんばりの様子、どんどん伝えていきます。

順位	タイトル	日付	いいね
1	修学旅行	9/11	64
2	修学旅行2日目	9/12	50
3	さつのおりもの	9/20	28
4	あなたの人生をつくるもの	12/13	28
5	学校訪問	12/12	26
6	サンキューレターと虫とつたど!	9/13	26
7	最高学年への道～集団宿泊教室②～	11/1	25
8	ステキな奇跡	12/5	25
9	大事なことって?	11/6	22
10	愛が大切	9/24	22
11	教室はまちがうところだ	10/3	21
12	音楽の翼2024	12/11	20
13	突撃、プレーブストーリー	12/10	20
14	水俣に学ぶ肥後つ子教室	12/6	20
15	陸上記録会とダブルタッチ	10/8	19
16	ワンデーターティーチャーと御所浦島	9/27	19
17	とくをつむ	9/19	19
18	セルフコントロール	11/13	19
19	誰と逢っても	10/17	19
20	天工生読み聞かせありがとうございました!	10/10	19

# 集義の星 ～EIE～

しゅうぎのほし

本渡北小学校  
学校通信  
令和6年12月5日  
文責・木村純一

12

本渡北小HPトップページはこちら→  
学校通信がカラーで閲覧できます→



## ～自分の目標に向かってがんばる～ 校内マラソン大会@あましんスタジアム

11/22は校内マラソン大会でした。試走が雨で中止となる中、当日もしばらく雨予想でしたので、実施できる喜びを実感したところでした。3・4年を皮切りに、1・2年、最後は5・6年と時間差で実施しました。子供たちの一生懸命は見ていて気持ちが洗われますね。結果が出た人もそうでなかった人も、それぞれにとっての貴重な体験となればと思います。当日の運営のお手伝いをいただいたPTA役員の皆様、そしてたくさんの応援の皆様、本当にありがとうございました。



## ～北っ子の学びの様子を観ていただきました～ 公開授業@リーディングDX

11/27は公開授業を開催しました。天草内外からたくさんの先生方に来ていただきました。教科の学びにタブレットを効果的に活用する授業を3本公開しました。授業を公開したクラスの子供たちと先生、がんばりました。そしてこの日の授業を練り上げた先生たち、環境整備や準備を担当した先生たち、すべてに感謝です。PTA役員の皆様強風の中の交通整理、本当にありがとうございました。

## 天草都市音楽会 ～本渡北小の代表として～



## 火災避難訓練 ～急に起こった災害に備える～



11/21は火災避難訓練、昼休み、非通知の訓練でした。いつもの避難訓練のようにはいきませんでしたが、放送が入ると昼休みの運動場は静寂に包まれました。反省は次に生かしていきたいと思います。

## 園との交流～成長の証、成長を振り返る～



11/28は本校体育館で1年生の子供たちと幼稚園・保育園の子供たちとの交流会でした。来ていただき本当にありがとうございました。後日園長先生との交流で、たくさんの感想をいただきました。小学校と幼稚園・保育園が連携する意義はとても大きいと思っています。また5年生も幼稚園・保育園との交流に出かけています。こちらもとても意味のある体験活動だと思っています。尽力いただいている皆様、本当にありがとうございます。

## MTTの皆様、ありがとうございました ～クラブ活動に来ていただきました～

11/28のクラブ活動にはたくさんのMTT(マイタウンティーチャー)の皆様に学校に来ていただきました。いつもいつも、本当にありがとうございます。それがお持ちの特技や趣味を生かされて、こうやって子供たちに伝授していただく、こんな貴重な機会を作っていただき、本当にありがとうございます。今後もどうぞよろしくお願ひいたします。



# 集義の星 ～IEIE～

しゅうぎのほし

本渡北小学校  
学校通信  
令和6年11月6日  
文責・木村純一

11

本渡北小HPトップページはこちら→  
学校通信がカラーで閲覧できます→



## 最高学年への階段をひとつ上がる 集団宿泊教室～学んだのは4つの心～

10/31-11/1は5年生の集団宿泊教室でした。集団宿泊教室で育てたい4つの心は、①規律の心(ルールやマナーを守る)②友愛の心(友達を大切にし、仲良くする)③協同の心(友達と一緒に助け合い支え合う)④奉仕の心(みんなのために進んで働く)です。子どもたちが、4つの心を達成しようと意識してがんばっているのを随所に見ることができました。今、5年生は、6年生になるための一歩を踏み出しました。6年生の姿をしっかり見て、これから学校生活を引き続きがんばってほしいと思います。



## ～音色が心に届きます～ 音楽が心をととのえる

10/30は3年生と4年生の芸術ふれあい出前コンサートでした。ピアノ、バイオリン、サックスの演奏に来ていただきました。美しい音色が体育館に響き渡りました。音楽は心を整えますね。心を浄化するというか、とてもいい気持ちになりました。「よしがんばろう」という気持ちになります。子どもたちのために、ありがとうございました。

## 音楽がクラスをととのえる～心ひとつに～

10/28は4年生、5年生、6年生が校内わくわく音楽会に出場しました。ここまで音楽の時間、そして担任の先生とがんばってきた時間を感じることができました。それぞれが勝手に声を出すのではなく、仲間の声を聴きながら一つの音楽を紡いでいく、それがとても美しく感じました。講師の先生がおっしゃいました、「音楽は仲間作りだ」と。そのとおりだと思いました。講師の先生、ありがとうございました。一人一人が意識して、もっといいクラスにしていきましょう。



## 縦割り班遊び～学年を超えた交流～

10/29は縦割り班遊びでした。学年の違う子どもたちが一つのことに取り組む、これはとても価値のあることです。高学年が低学年のお世話をする、そして一緒に楽しむ、これが大切です。縦割り班掃除もそうですが、あえて仕組むことの大切さを感じます。しかしこの規模の学校で、縦割り班活動を展開することには大きなエネルギーが必要です。準備から運営、先生たち、そしてリードする子どもたちのがんばりを見ることができました。

## 朝のボランティア引き続きがんばっています ～5年生はあなたたちの姿に学んでいます～

前号からの続報です。6年生は引き続き、朝のボランティア活動をがんばっています。継続は力なりです。また5年生が集団宿泊教室で学んだ「奉仕の心」の体現でもあります。卒業に向けてこのようなことを積み重ねることには大きな意味があると思います。がんばれ、6年生!5年生はあなたたちの姿を見て学んでいます。そして伝統を引き継ぎます。



# 集義の星

本渡北小学校  
学校通信  
三〇月二二日  
責・木村純一

10



**授業参観・くまもと「親の学び」プログラム  
参加ありがとうございました**

**本渡北小HPトップページはこちら→**  
**学校通信がカラーで閲覧できます→**

10／18は授業参観に参加いただきありがとうございました。子どもさんのようすはいかがだったでしょうか。子どもたちの成長を願い、これからも職員一同がんばっていきたいと思います。ご理解とご協力、よろしくお願ひいたします。くまもと「親の学び」プログラムへの参加もありがとうございました。講師の西川先生もありがとうございました。



高校生のみなさん、ありがとうございました

10／10は天草工業高校の生徒さんが多くのクラスに入り、読み聞かせをしてくれました。とても貴重な時間でした。お互いの緊張の中、高校生の読み聞かせに聞き入る子どもたちの姿がありました。読み聞かせ終了後は、高校の学習や生活について質問があるなど、貴重な時間になりました。ありがとうございました。いろいろな形のMTT、本当にありがとうございます。

防災を学ぶ～MTTの皆様、ありがとうございました

MTT=マイタウンティーチャー

10/8-9は防災教室を実施しました。2クラスずつ2回に分けての実施でした。防災、これは私たちの日常生活になくてはならない知識となりました。専門の知識をお持ちの方からの体験も交えた学習は、子どもたちにとって印象深い学びとなったと思います。2回に分けての実施で二度来ていただくことになりましたが、その分子どもたちは学びを深めることができました。



朝のボランティアがんばっています

毎朝、6年生が、駐車場の落ち葉をきれいに掃いてくれています。「誰かのためにがんばる」ことはとても大切なことだと思います。本渡北小の最高学年として、その姿を見ることも大切なことだと思います。自分のこともだけど誰かのためにがんばることの輪が広がっていくといいなと思っています。

文化の秋、がんばっています2

書写、描画、科学展、子どもたちはとてもがんばっています。一つのことをがんばることは次のことをがんばることにつながります。私は、例えば絵を描くことをとおして「がんばることを学ぶ」のだと思っています。音楽会の練習も始まっています。きれいな歌声が学校中に響き渡っています。

# 陸上記録会がんばりました

10/8は陸上記録会でした。6年生と5年生が学校の代表として出場しました。子どもたちは練習の成果を發揮してそれぞれの出場種目に全力でがんばっていました。新記録も出すことができたのも、とてもすごいことです。私は学校で経験するひとつひとつのこととは全部つながっていると思っています。

# 集義の星

本渡北小学校  
学校通信  
令和6年9月27日  
文責・木村純一

09



# 平和を学び、長崎を学び、未来を創る

[本渡北小HPトップページはこちら→](#)  
[学校通信がカラーで閲覧できます→](#)

9月11日～12日、6年生が修学旅行に行ってきました。本渡北小はバス4台の大旅行です。出発式で私は「平和の大切さを学ぶこと、いろいろな仕事があることをしっかり見ること、自分の健康管理、感謝の心」と4つのことを話しました。

6年生は、その4つをしっかりとがんばりました。本渡北小の最高学年として、集団行動がしっかりとできました。この学びを活かしてほしいです。未来につなげてほしいです。



MTTの皆様、ありがとうございます  
T=マイタウンティーチャー

1学期にも紹介しましたが、本渡北小は幸せな学校です。たくさんの地域の先生（マイタウンティーチャー）に来ていただくことができます。2学期もすでにたくさんの支援をいただいています。学校と地域がつながるってステキなことだと思います。私は地区の祭りに笛で参加していますが、毎晩太鼓の練習をがんばる子供たちに元気をもらいます。地域の人たちも「子供のがんばる姿を見ると、元気になる」と目を細めています。

これからもたくさんの地域の方に見守られながら、子供たちが成長していければと思います。これからもよろしくお願ひいたします。

# 西ノ久保公園に行ってきました

9/13は、1年生が西ノ久保公園に行きました。熱中症が心配される中、予定した活動時間を変更するなど、十分に配慮しての実施となりました。子供たちは元気に、そして器用に虫と対峙していました。トンボやバッタ、チョウを実際に器用に捕まえていました。最後に先生が「虫を育てるのなら持ち帰りますが、そうじゃないのならここで逃がしてあげましょう」と話をされました。とても大切なことだと思います。これから秋本番、秋の感覚を体で感じるっていいですね。

文化展、がんばっています

子供たちは、書写、描画、文化展に向けてがんばっています。もちろんMTTの方にも支援をいただきながら、がんばっています。文化展は天草独自の教育文化で、ひとつのことを一生懸命がんばることの大切さを学ぶ機会となっています。子供たちは自分の中の一一番を目指して、ていねいに作品を仕上げています。

陸上記録会がんばっています

高学年はこれから、陸上記録会の練習が始まります。100m等短距離走、走り幅跳び、走り高跳び、ソフトボール投げ、100m×4リレー等、種目に分かれてがんばります。ひとつひとつのことが経験なんだと思います。自分の目標に向かって練習を重ねる日々もまた経験なんだと思います。ファイトです。



# 集義の星

本渡北小学校  
学校通信  
年 7月 19日  
責・木村純一

08

1学期、たいへんお世話になりました

1学期、たいへんお世話になりました。リモートで、終業式で話したことを紹介します。

「校長先生は1学期の始業式で2つ、みなさんにがんばってほしいことを話しました。ひとつは「自分でできることは自分でやるようにする練習」もう一つは、「やらなければいけないことをちゃんとできるようになる練習」です。どうですか、自分でできることは自分でやることができましたか?きついから、不安があるから、たいへんだからって言う理由で、人にしてもらったりしませんでしたか?もうひとつはどうですか?やらなければいけないことなのに自分を甘やかしてしまってやらなかつたり、少し雑にしてしまったりすることはありませんでしたか?校長先生、58年生きてきてつくづく思うのは、人生は誰かとの闘いじゃなくて、自分との闘いだということです。自分が何か大きな目標を決めてがんばろうとするときに、いつもそれを邪魔するのは、自分自身なんです。「いいよ、そんなにがんばんなくても」とか「きついんだろ、楽になっちゃえよ」とか自分の中で自分が自分にささやくんです。人生は、そんな自分自身との闘いです。それを人のせいにするとか、はだめだと思います。夏休みは家で過ごすことが多くなると思いますが、自分でできることは自分でやる夏休み、やらなければいけないことをちゃんとできる夏休みにしてほしいです。

また校長先生は、集会で話をするたびに、授業を見て回るたびに、みなさんは、話の聞き方が上手だなと思っていました。みなさんを見ながら考えていました。きっと今、教室でもそうしていると思うんですが、静かに話を聞いていると思います。では質問です。「静かに話を聞く」

のひとつ上のレベルは何ですか？校長先生はこう考えます。「静かに話を聞く」のひとつ上のレベルは「考えながら聞くことじゃないかと。考えながら聞いて、「今の話を聞いて自分はこうしよう」と目標を決めることができたらステキだなと思います。話の中から自分にとって大切なことをキャッチすると言うことです。終業式の話も、考えながら聞いて、自分にとって大切なことをキャッチしてみてください。

そして、先生の話だけじゃなくて、友達との会話も大切にしてほしいんです。友達ともめるとかとてももったいなくて、そういうのは自分のコントロール次第でどうにでもなると校長先生は思っています。周りを見回してみてください。もめない人はもめないじゃないですか？気づいている人はもうすでにやっていると思うんです。友達ともめるなんてもったいないです。なぜならば、友達との会話の中には、自分の成長に役立つことがたくさんあるからです。友達との会話から自分にとって大切なことをキャッチして自分をもっと成長させていってください。話を考えながら聞くことをがんばってください。夏休みは自分の時間が多くあると思います。その時間を使って、いろいろな人と会って、いろいろな人の話を聞いて、考えながら聞いて、自分を成長させていってほしいなあと思っています。がんばってください。」以上です。ありがとうございました。



「いい仲間に出会ったな」→  
「いいね」一位の記事はコチラ  
←「天までとどけ123」  
「再生回数」一位の動画はコチラ



ホームページありがとうございました  
4月より約28000アクヤスいただきました

4月より約28000アクセスいただきました

## 「いいねランキング」 「動画再生ランキング」

ホームページを閲覧いただきありがとうございました。お会いした保護者の方、また人伝に、「観ています」とコメントをいただきました。大きい学校ではありますが、学

校の様子がわかるように、子どもたちの様子がわかるようになると更新を続けたところでございました。また2学期、子どもたちのがんばりをお伝えできればと考えています。

順	記事のタイトル	日付	いいね
1	いい仲間に出会ったな	4/26	35
2	学ぶって生きる力をつけること	6/21	31
3	初めての授業参観	4/21	29
4	そらふね	4/23	28
5	あさがお咲くまであと少し	6/26	27
5	タイガー & ドラゴン	4/25	27
5	本日は晴天なり	4/19	27
5	朝が来た！	4/10	27
9	きっと何が起こっているかわからない	7/5	26
10	それ行け！○○探検隊！	4/16	25

順	動画のタイトル	日付	再生数
1	天までとどけ！1!2!3!	4/16	458
2	結団式①～結団式直前スペシャル	5/9	245
3	3年図工「うごいて楽しいわりピソワールド」	5/31	210
4	貴重な3秒動画×3	5/1	208
5	吹き流し＆スペッタリング	4/30	186
6	3年体育ちよこっとだけ	5/7	178
7	結団式②～赤団団長あいさつ	5/9	169
7	貴重な3秒動画	5/1	169
9	応援団ことはじめ	5/8	165
10	5年表現「ハイヤ！」	5/23	148





# 集義の星

しゅうぎのほし  
～EIE～E

本渡北小学校  
学校通信  
令和6年7月5日  
文責・木村純一

06

## 「命を大切にする心」を育む授業

6月28日金曜日は、「命を大切にする心」を育む授業参観に多数参加いただきありがとうございました。生憎の荒天となりましたが配慮いただきありがとうございました。学校は何のためにあるの?何を学ぶの?と聞かれれば、「命の大切さを、そして生きるために大切なことを学ぶところ」と答えます。国語で学ぶ言葉の大切さも、算数で学ぶ処理能力も、社会で学ぶデータから想像する力も、体育で学ぶ健康作りも、すべてはそこにつながっていると思っています。担任はこの日、道徳、学級活動等、「命を大切にする心」を育む授業を用意しました。子どもさんの学びはどうだったでしょうか?そして、私は先日「命を大切にする心」を育てているのは私たちだけではないと学ぶ機会がありました。本渡北小の児童が、下校途中に気分が悪くなり、熱中症のおそれがあると、実に早い段階で、地域の方が声をかけてください、病院で無事を確認できたと言うことがあります。

ました。おかげさまで保護者の方にも、本渡北小にも、連絡が入り、早急な対応ができました。その話を聞く中で、この件に関わってくださった地域の方は実は1人ではなかったということがわかりました。まず、発見していただいた方がいます。その次に、救急車を呼んでいただいた方がいます。さらに、当該児童に飲み物を買ってくださった方もいました、私は想像するに、実にたくさんの方が、そこに困っている人を放っておかない光景があって、放つておけない人たちが地域にいらっしゃることに感動しました。(許可をいただき掲載しています)



↑本渡北小  
HPはコチラ

6/17「子育てのものさし」  
の記事はコチラです!→



←4年理科「とじこめられた  
空気と水」実験動画は  
コチラです!

## 子育てのものさし

ホームページにこの記事を載せたとき多く感想を  
いただいたので学校通信に転載しました。

子育てって難しいと思います。言ったようにできないこともあります、また意に反して行動してしまうことを基準にしておられますか?していいこと、してはいけないことの境界線ってどこですか?

30年以上子どもたちを見ていて思うのは、子育ての判断基準は、社会人となったとき生きて働くかそうでないか、というところだと思います。例えば、「してあげる」というシンプルなことにも、してあげた方が将来のためになるのか、してあげない方が将来のためになるのか、ということだと思います。優しく手を差し伸べるのも大切だと思います。でもそれが当たり前でないことを知らせることも大切かもしれません。

子育ての瞬間はもちろん今ですが、子育ての判断基準は「今の子供の笑顔だけじゃなく、社会人となったとき生きて働くかそうでないか」という少し先のことを考えることで、子供の成長につな

がるいい判断ができるかもしれません。

私の家の話をします。小学校のときから、基本で移動する、が我が家の方針でした。雨需れる、靴が濡れるも大切な経験、が我が家でした。こんなことがありました。うちの子は中1の最初の休日部活動に寝坊しました。「今日ばかりは送ってあげようかな」と私が心中で行動を始めようとしたとき、妻は「自分の責任なんだからね、走って行きなさい!」と言い放ちました。私はその瞬間自分の甘さを反省したのですが、「送ってあげようか」と口に出す前でやかたと思ったところでした。

妻とよく話をします。あの子のターニングポイントはあのときだったね、と。その後6年間、「送って」ということもなく、自分の部活動であれば天草内は自転車で移動していました。生きる力になったと思っています。まあ、父親は心の中で一瞬送ってあげようとしたことは今でも秘密ですが。





# 集義の星 しゅうぎのほし

～[EIEIÉ]～E

本渡北小学校  
学校通信  
令和6年5月31日  
文責・木村純一

04

本渡北小HP  
はコチラです



5月25日土曜日、本渡北小学校大運動会を挙行しました。多くの皆様に観覧いただき、子どもたちも満足感もひとまつました。

『こんな話をしたくなかった』『高学年が保護者の方々育てを思い出しながら、がんばりました』『低学年の保護者は、我が子の成長を見守るとともに、この先、子どもたちがどのように成長していくのか、高学年の子どもたちのがんばりと重ね合わせてみただけだと思います』

前味噌になりますが、4月に新学期が始まり、ここまで2ヶ月、本渡北小62人の教職員はノンストップで駆け抜けました。今日の運動会は、377人の子どもの歩みの結晶と思っていただけ幸いです。

また、今日の運動会は、会議や清掃活動等、そして今このときもさまざまな係を引き受けているPTA役員の皆様、そして保護者の皆様の力添えあってのことだと思っております。感謝申し上げます。

来賓の皆様も参加いただき、ありがとうございます。一緒に737人の子どもたちのがんばりを見届けていただければと思います。

最後になりますが、今日参加いただいたすべての皆様にとって、この運動会がステキな時間となりますことを願いまして、校長のあいさつとします。』

ありがとうございました。



# 集義の星

## しゅうぎのほし

本渡北小学校  
学校通信  
年5月14日  
責・木村純一

03

# 交通安全教室を 実施しました

た道の軽のつ背  
にの夕でジン体焼アラシです。が、私  
遭狭暮き部をけ、それ  
故前をしジンがんります。  
事宅ろ行エンルろそしり  
通自こ走エセちがろあり  
交いとて。ドもた下が  
がなのした。ランはしてど  
ももトル出しランまなこ  
子中央一ドリがド負胸  
線ドをま、セイをた  
いた中メーなたンをに書  
てい。数ピにしラン傷とに書  
いた。すかスキま。火こジ  
しますか中敷りた。もだ一  
こと渡が車きれ一部済みんペ  
私などが渡る狭のにま  
こ路を界自動敷くのだけ  
視自下て中だけホニム

# いつ、どこへ、 じかんをまもるくん！ 何時に帰る？

これから長時間遊ぶ季節が定められています。これもまた、3人目は「じかんをまもるくん」という名前で、学校が終わったあとは、帰ることと行き家のこととをちゃんと覚えていました。

日常生活から時間を意識させた生活をさせること

# 3にんのまもるくん

# 地震津波避難訓練を いのちをまもるくん！ 実施しました

思館言た事と児を書とし記はる年たと。事図るま記のすし害のはあ学したった。新学校棄に水た陥が難避着襲ある小。こ草だの児らに砂が到達が。あるすう天的害年が所土砂。ある。あでら上象災学な場を砂高りき経路が。それが記を6も土な。そ新聞事月てがめた。水に浸かき難避着襲ある。新記7と体め自分で始めた。子した。そ2中校を水に避難した。そのいて私9そよ避引難ちが。そしてしで1。い、手が危た事です。」

また翌週の北っ子の集いで私自身の話をしました。何だらう? どうするか考  
年のスマトラ沖地震津波の経験を話しました。「助かると、助からないの違いはどうするか考  
え、「注意力」を大切にしようという話です。今何かあったらどういう話でした。  
自分で命を守る意識をもつことが大切です。



←本渡北小HPトップページはコ  
チラです!学校通信がカラーで  
閲覧できます!「R6きたちゅー  
ぶ」として動画も閲覧できます!

は、子どもたちが中学校へと進学したとき、そして社会人となつたとき役に立ちます。うちの子が中一になつたとき、初めての休日活動の日に寝坊しました。我が家は起床は自己責任でした。泣きながら準備をする息子を見ながら、私は心の中で「送っていってあげようかな」なんて考えていたとき、妻の鋭い一言が息子へ、いやむしろ私に飛んできました。

「自分の責任だからね！送ってあげないよ！走って行きなさい！」

それ以来、息子は自分で時間を意識して過ごすようになりまし<sup>た</sup>た。もしもあのとき、私が送つてあげていたら、今息子の姿はなかつたかもしません。子育て武勇伝ではなく失敗談でした。

運動会明けの5月27日、本渡北小無言掃除Xデーです。これまでがんばっていますが、この日をXデーと定め、全校で取り組みます。環境委員会もコラボします。ホームページのトップ画面も「無言掃除Xデー」へレイアウトを変更しています。

無言掃除カウントダウン

# 集義の星

# 子どもたちの元気な声が 響き渡っています

北タ生もつどくすまにちそじ大  
本のい子学校にけき階そ本生伸をに  
渡ス先ど校子てま段れ當たば感は  
人した。所づでや。先とき後  
間、2新つする気がいす。つ吹年  
週6。会で至元と、ままたも芽一。  
1とす。出みをこ下、いきたをのす。  
らちまとしす。人の廊ても力春ります。  
かたいト樂で、じ、いっどのに張いた  
式もて一もろり、感と響な子分さを思ひ  
学どつメてこあをるが重。自ま根と  
入子渡スとどがラい声もすて、いっ  
式、のきラがなき一てな声でいはし、  
人響ク長キ輝オつ氣の一向すばほ  
業6がい成テたな回元ち二をう伸せば  
始3声しのスしづてのたモ前よをせば  
式、7な新聞にライ觀ち生一、る芽かせ  
任には氣、年うキテをた先ハがい。咲かせ  
就学校の会のんキボ授どじキんしま花だ  
学校の会のんキボ授どじキんしま花だ  
フ出ちほのる子けテみとせな

# ようこそ本渡北小へ! 118人の1年生

令和6年4月9日、新しい友だちを迎えるました。118人の元気な1年生です。何もかもが初めての1年生、授業、掃除、給食、下校と次々にやってくる新しい出来事に一生懸命対応している1年生に拍手です。特に下校指導はたいへんです。

そして拍手をしたいのは子どもたちだけではありません。118人の子どもたちができるようになるようにいろいろな工夫をしながら毎日接している1年部を中心とした先生たちにも拍手です。この毎日毎日の積み重ねが、子どもたちの未来を創っている、その喜びをかみしめながら、スタッフ62人でがんばっていきたいと思っています。

# ホームページで、子どもたちのようす、 クラスのようす、を紹介します

こちらがスマホトップ画面です。下にスクロールして、最新情報をチェック♪

## 最新記事 「げんきっ�ん ぴん」 はフチラト



子どもたちの、学校でのようす、できるかぎりこの紙面で紹介していきたいと考えています。またホームページでも個人情報に留意しながら、子どもたちのがんばりをお伝えできればと考えています。HP掲載許可の有無に限らず、子どもの顔にはマーキングをかぶせています。少し見にくいくらいですがご理解いただければと思います。その分、文章で、写真の雰囲気で、子どもたちのがんばり、クラスのがんばりを伝えていきますのでぜひご覧ください。

かんはり記事を事にまでこの記事どこの子の最後で、そのQが話題となるとき等のRで題名とする。いまにのりまでですして、晚いただが、家庭の時間がたつなどと思ひます。

## 最新動画 「天までとど け!23」 はコイテ!



本渡北小学校  
学校通信  
令和6年4月19日  
文責・木村純一



本渡北小HPトップページはこちら→  
学校通信がカラーで閲覧できます→



なるわけ  
入にいてと労めい  
大えすしめのえのます。  
教もほた長考様し  
後もとての成と皆い  
年校こしそのいの願  
數学な話はちたく者  
十も倒、員たき護しく  
は庭面と職もい保う  
た家もだのどて、よろ  
ま、とん小子えは  
後をこな北。教にす。  
年といめ渡んをめ  
数こつた本せとた可  
はなきの。まこの  
く切、たすいなそ  
へ大りなま厭切。  
のあいを大す。  
めでは思力にま協  
力が不可欠です。



よろしくおねがいします

FY2024 HONDOKITA ES ALL STAFF

## 学年部及び学級担任

学年	学年主任				副担任
1年	田中 優子	西山 大輔	赤城 極	岩崎 恵子	
2年	生田 りえ子	緒方 千華	那須 啓一郎		松本 浩子
3年	坂瀬 敬士	岡田 明日香	増田 真巳	岡部 葉奈	三角 曜代
4年	平野 加寿美	山口 由香里	木村 海斗	櫻井 裕子	田中 一路
5年	江崎 倫子	井手 彩花	山下 研一	立石 麻衣	原田 恵子
6年	坂本 登紀子	大谷 和也	藤ノ木 裕子	大仁田 優利	猪口 由美
ひまわり	松本 玲美	木山 豊子	前川 尚子	尾中 征子	梅川 吟子
		山下 由香里	上中 智子	井上和華子：産休	

管理職・主幹教諭・指導教諭  
教務主任・各加配等の配置

職種	担当者名		担当教科等
校長：木村 純一		教頭：金子 和弘	教頭：杉本 新一
主幹教諭	原田 恵子		3年理科
指導教諭	櫻井 裕子		全学年の道徳授業等の指導・助言
教務主任	松本 浩子		3年社会・2年教科
主幹後補充	向 玲子		4年理科
理科専科	田中 一路		5・6年理科
音楽専科	猪口 由美		4・5・6年音楽
外国語専科	三角 曜代		3・4・5・6年外国語
通級指導教室	甲斐 美奈子	赤坂 あゆみ	
児童支援	立石 毅	野首 裕美子	
育成支援	荒木 秀志		
学校運営	梅川 吟子		特別支援学級支援
栄養教諭			
養護教諭	徳毛 由希子		
事務職員	岡田 実季	杉本 和香奈	
教員業務支援員	松木 成子		

天草市市費  
任用職員

職種	氏名	担当	氏名	担当
学習指導補助教員	田口 真器子	1年	酒井 美樹	特支
教育活動支援員	池上 さおり：特支、	村上 圭：2年、	笹原 茉由：1年	
地域学校協働推進員	有江 涼子		※学習指導補助教員及び教育活動支援員の配置は、変更の可能性があります。	
ALT	マーガレット	(アマンテ)		
学校司書	田中 幸奈	給食配膳員	倉田 茜	田中 幸
学校主事	大窪 尚子		田中 佳子	佐々木 渚

# 集義の星

しゅうぎのほし

～■■IEI■■■■■～E

本渡北小学校

学校通信

令和6年4月8日

文責・木村純一

01



## 令和6年度本渡北小学校始動!!!

令和6年度が始まりました。

新しい教室、新しい仲間、新しい先生、本渡北小学校の新しい1年が始まります。

始業式では、子どもたちに、こんな話をしました。

「きっとみなさんも、あと数年後か長くともあと十数年後くらいに大人になったり仕事を始めたりすると思います。そのときのための練習を、今のうちから始めておいた方がいいと思うんです。これは難しいのでおうちの人とも相談をして作戦を立てて応援してもらいたいながら、がんばってほしいんです。

校長先生からみんなにがんばってほしいことを2つ話します。

みなさんにがんばってほしいことの1つめは、やらなければいけないことをちゃんとできるようになる練習をがんばってほしいということです。

やらなければいけないことをちゃんとできるようになることは、大人になったとき、絶対役に立ちます。人に言われなくても自分で時間割を揃えたり、自分で宿題に取り組んだりすることもそうだし、家の手伝いも、片付けもそうで、まだまだ他にもたくさんあります。

やらなければいけないことをちゃんとできるようになる練習の場面は、これから学校生活の中にもたくさんあります。がんばってほしいと思います。

そして、がんばってほしいことのもう一つは、自分のことをがんばると一緒に、友だちの心を考える練習をがんばってほしいということです。さっきやらなければいけないことをちゃんとできるようになる練習をがんばってほしいと言いましたが、まわりの友達で、それがうまくできない友だちがいたらどうしますか?できていないことを笑いますか?助けますか?できないことを笑うか、助けるかは全然違いますね。自分で正しい方を選べる人になってほしいです。

話をまとめます。みなさんは2つのことがんばってほしいと思います。1つめ、やらなければいけないことをちゃんとできるようになる練習をがんばること、2つめ、自分のことをがんばると一緒に、友だちの心を考える練習をがんばることです。教室に戻ったら、自分に何ができるかなって担任の先生と考えてみてください。校長先生の話を終わります。」

多様性の時代です。ややもすると権利ばかりが主張されがちですが、私は自分にできることをちゃんとできる人が信頼されるということは変わらないと思っています。本渡北小の子どもたちには、自分にできることをちゃんとできる人になってほしいです。また子どもたちの成長はひとりひとり違います。ひとりひとりの成長に合わせて適切なサポートができればと思っています。

子どもたちの新しい1年がよりよいものとなるよう、本渡北小スタッフ62人で、がんばっていきますのでよろしくお願ひいたします。

### ようしくおねがいします

かしこく たくましく

FY2024 HONDOKITA ES NEW STAFF

①名前

②担当

③好きな言葉

④私の強み

⑤私の弱み

①木村純一

②校長

③俺は俺の責務を全うする

④毎日ポジティブ

⑤かなり動きが過ぎる

①木村 海斗

②4年3組担任

③ごはんは2杯目から

④活発!

⑤食べすぎ

①酒井 美樹

②学習指導補助教員

③感謝

④寝ると感情がリセット

⑤暑さに弱い

①田中 一路

②5・6年理科専科

③する時はする

④粘り強さ

⑤ギリギリまでしないこと

①三角 晓代

②3・6年外国語担当

③ケ・セラ・セラ

④Do my best!

⑤涙腺が緩い

①原田 恵子

②主幹教諭・3年理科

③3K(感謝・感動・謙虚)

④適応力

⑤三日坊主(ダイエット)

①尾中 征子

②ひまわり3組担任

③感謝

④物事に動じないこと

⑤うっかり屋なところ

①木村純一

②校長

③俺は俺の責務を全うする

④毎日ポジティブ

⑤かなり動きが過ぎる

# 集義の星

しゅうぎのほし  
~MEIEI~E

本渡北小学校  
学校通信  
令和6年4月8日  
文責・木村純一

01



## 令和6年度本渡北小学校始動!!!

令和6年度が始まりました。  
新しい教室、新しい仲間、新しい先生、本渡北小学校の新しい1年が始まります。  
始業式では、子どもたちに、こんな話をしました。  
「きっとみなさんも、あと数年後か長くてもあと十数年後くらいに大人になったり仕事を始めたりすると思います。そのときのための練習を、今のうちから始めておいた方がいいと思うんです。これは難しいのでおうちの人とも相談をして作戦を立てて応援してもらいたいながら、がんばってほしいんです。  
一つは、自分でできることは自分でやるようにする練習、もう一つは、やらなければいけないことをちゃんとできるようになる練習です。  
一つ目の自分でできることは自分でやるようにする練習とは、例えば、自分でできるのなら、食べた食器を自分で片付けたり、料理ができるようになったら自分で作ったり、家族が過ごす部屋に掃除機をかけたりっていうことも、大切な練習かもしれません。雨が降っていても学校まで歩いてくると言ふことも自分の心を強くするために、とても大切なことだと思います。  
二つ目のやらなければいけないことを見ると、自分で宿題に取り組んだりすることなどです。  
自分でできることは自分で時間割を揃えたり、自分で宿題に取り組んだりすることができるようになる練習の場面は、これから学校生活の中にもたくさんあります。がんばってほしいと思いません。  
今、校長先生は、2つのこと、自分でできることは自分で練習とやらなければいけないことをちゃんとできるようになる練習をするのががんばってほしいと言いましたが、実はもう一つあります。それは自分のことをがんばるのと一緒に、友だちの心を考えることもがんばってほしいと思っています。さっき自分でできることは自分でする練習をがんばってほしいと言いましたが、まわりの友達で、それがうまくできない友だちがいたらどうしますか?できていないことを笑いますか?助けてますか?できないことを笑うか助けるかは全然違いますね。自分で正しい方を選べる人になつてほしいです。  
多様性の時代です。ややもすると権利ばかりが主張されがちですが、私はちゃんとできる人が信頼されるということは変わらないと思っています。本渡北小のみなさんには、そんな人になつてほしいです。  
子どもたちの新しい1年がよりよいものとなるよう、本渡北小スタッフ70人で、がんばっていきますのでよろしくお願ひいたします。

### よろしくおねがいします

### FY2024 HONDOKITA ES NEW STAFF

- ①名前
- ②担当
- ③好きな言葉
- ④私の強み
- ⑤私の弱み

①木村純一  
②校長  
③俺は俺の責務を全うする  
④毎日ポジティブ  
⑤練乳が好き

- ①
- ②
- ③
- ④
- ⑤

①木村純一  
②校長  
③俺は俺の責務を全うする  
④毎日ポジティブ  
⑤練乳が好き

①木村純一  
②校長  
③俺は俺の責務を全うする  
④毎日ポジティブ  
⑤練乳が好き

それぞれ10文字以内で